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6. Vorstandssitzung 2022 - Protokoll 
 
Datum Mittwoch, 14. September 2022 
Ort Casa Heidi, Mauren 
Zeit 8.30 Uhr – 11.00 Uhr 
Anwesend Gabriela Blumenthal, Protokoll 
 Heidi Müller Sitzungsleitung 
 Benita Hasler   
 
Nächste Sitzung 19. Oktober 2022 
 
 

Traktanden Verantwortlich 

1. Begrüssung und Protokoll vom 22. Juni 2022 
Heidi übernimmt per sofort die Leitung der Sitzung und begrüsst den 
Vorstand.  
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

Gabriela 
 

2. Office  
 
Vorstandsmitglieder gesucht 
Nächster Termin in Balzers - Donnerstag, 17.11.2022. Voraussichtlich kann 
der ganze Vorstand. 
 
Wir werden uns ebenfalls beim EV Schaan vorstellen. 
 
Agenda 
 
Webseite(n) 
Elternmitwirkung.li  
Wichtige Dokumente und Downloads wurden in elternundschule.li integriert.  
 
Die Kündigung der Domäne per Mai 2023 ist gemacht. Die Umleitung 
eltermitwirkung.li auf elternundschule.li ist durch Iresults erfolgt. Die 
Löschung der Webseite ist in Auftrag gegeben. Das Hosting/Support der 
EMW-Webseite durch Mike Trummer wurde per Ende Juni 2023 gekündigt.  
 
Die Broschüren über Elternmitwirkung werden vernichtet, da die Daten nicht 
mehr aktuell sind. Ein Exemplar wird ins Archiv genommen. 
 
Elternundschule.li 
Die Anpassungen sind abgeschlossen. Die Home-Seite ist ebenfalls noch im 
September 2022 angepasst worden.  
 
Die Rechnung von Usgfuxt für die umfangreichen Arbeiten bis Juni 2022 
haben wir erhalten. 
 
Finanzen 
Es sind noch 2 EOs zusätzlich zum Beitrag der Regierung ausstehend.  
 
Jahresplanung 2022 
Die aktuelle Version ist auf der Dropbox abrufbar. 

 
 
Alle 
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3. EPA 
 
Förderkonzept/Inklusion 
Claudia hat eine Umfrage bei den EPA-Mitgliedern gestartet. Leider hat sie 
keine Rückmeldungen erhalten. 
 

Claudia 

4. Schulamt, Ministerium für Bildung 
 
Webseite Schulamt  
Elternundschule bzw. Elternmitwirkung wird auf die Startseite genommen. 
Das ist noch nicht erledigt, Gabriela fragt nochmals nach. 
 
Förderkonzept/Inklusion 
Am Mittwoch, 21.09.2022 9.30 Uhr findet ein Treffen im Schulamt statt. 
Teilnehmer sind Barbara Ospelt-Geiger, Norbert Ritter und der Vorstand. 
Gabriela holt ein Stimmungsbild (Erfahrung, Kommunikation, 
Unsicherheiten, in Prozess eingebunden, Wünsche/Ideen) bei den 
Mitgliedern ein. Diese werden wir anonym zur Sitzung mitnehmen. 
 
Infos sind auf der Webseite des Schulamtes unter Schulische 
Fördermassnahmen nachzulesen! 
 
Bildungsstrategie 2025 
Am Donnerstag, 15.09.2022 findet der Workshop «Bildungsstrategie 
2025plus als Möglichmacherin» statt. Informationen findet man auf der 
Webseite Bildungsstrategie2025.li  

 
 
Gabriela 
 
 
 
 
Alle 
 
 

5. Kommissionen, Institutionen und Ministerien 
Feedback Kommissionen 
 
Verkehr - Gabriela Blumenthal 
Die Aktion Schulanfang wurde erfolgreich durchgeführt. Die 
Gemeindeschule Vaduz war in diesem Jahr in den Medien. 
 
Elternbildung / KBFF - Benita Hasler 
Vernetzungstreffen - Donnerstag, 10.11.2022. Gabriela nimmt teil.   

Gesundheit - Benita Hasler 
Termin für die Sitzung ist noch offen. Benita geht aktiv auf die 
Verantwortlichen zu. 

Jugend - Gabriela Blumenthal 
Das aha ist sehr aktiv und wir erhalten viele Einladungen zu 
Veranstaltungen. Leider müssen wir oftmals absagen, da wir uns auf andere 
Themen konzentrieren müssen. 
  
Verein für Menschenrecht / LGBTIQ+ 
Müssen wir weiterhin wegen fehlenden Ressourcen verschieben. 

Kinderlobby 
Sitzung hat am 12.09.2022 stattgefunden. Heidi hat teilgenommen. Protokoll 
folgt noch. 26 Organisationen sind Mitglied. 
 
Heidi wird den Fragebogen betreffend Neu-Organisation OSKJ/Kinderlobby 
in unseren Namen ausfüllen. Den Text, Logo und ein Foto/Inserat für die 

 
 
 
Gabriela  
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Vorstellung beim Kinderlobby-Jubiläum schickt Heidi. Der Tag der 
Kinderrechte findet wie immer am 20. November 2022 statt. 

6. EMW / Mitgliederorganisationen 
 
Mitgliederorganisationen 
 
Stammtisch / Aufgaben aus dem Stammtisch.  
 
Elternmitwirkung an den weiterführenden Schulen 
Der Vorstand hat sich mit Peter Hilti (Schulleiter WS Vaduz) getroffen. Er hat 
uns wertvolle Infos und Tipps zur Elternmitwirkung an WS mitgegeben. 
Heidi hat eine PP erstellt und Vorschläge ausgearbeitet. 
 
Im nächsten Schritt werden wir ein Treffen mit unseren EO von WS 
organisieren und das Konzept diskutieren.  
 
Parallel werden wir die EO von WS, die uns nicht angeschlossen sind, über 
unser Projekt informieren. Das gibt uns auch die Gelegenheit Brücken zu 
schlagen. Uns ist wichtig, dass alle ER WS dabei sein könnten.  
 
Mit dem überarbeiteten Konzept aus dem Treffen mit unseren Mitgliedern, 
werden wir bei den Schulleitern von WS vorstellig. Dort werden wir den 
zukünftigen Weg der EMW besprechen. Nur gemeinsam getragen, erreichen 
wir eine vielfach gewünschte Veränderung. 
 
Instagram Account für den Elternverband?  
Wir überlegen immer wieder, ob ein Instagram-Account für uns nicht eine 
gute Option wäre, mit allen interessierten Eltern in Kontakt treten zu können. 
 
Vor allem die EMW an den WS könnte über unseren möglichen Insta-
Account laufen. In den WS kommt kein ER mehr an die Kontaktedaten der 
Eltern. Wir bleiben am Thema dran und müssen den Aufwand abschätzen 
können. Ebenfalls müssten die Mitglieder ihr GO! geben. 
 
Elternbeirat Realschule Eschen 
Die Daten auf der Webseite sind nicht aktuell. Benita geht direkt auf den 
Webseiten-Verantwortlichen zu.  

Nächstes Netzwerktreffen 25.10.2022 - Gegenseitiges Kennenlernen  
in einem lockeren Rahmen. Kurze Führung durch eine Schule wäre eine 
gute Idee und kommt immer sehr gut an. Benita schickt per Whatsapp ein 
save-the-date und übernimmt die Organisation vom Anlass. Den Apéro 
organisieren und bezahlen wir. Budget wurde geprüft. 
 

 
 
 
 
Alle  
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Heidi 
 
 
 
 
Gabriela, Heidi 
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7. Varia 
Wie verhalten wir uns bei privaten Anbietern zu Elternbildungsthemen  
Wir machen keine aktive Werbung für private Anbieter und verweisen 
allenfalls auf die EOs in den betreffenden Gemeinden. 
 
Forschungsprojekt Stiftung Zukunft.li 
Am 29.08.2022 wurden Benita und Gabriela per Zoom interviewt. Das 
Thema war Schulautonomie und Freie Schulwahl. Wir werden von der 
Projektgruppe auf dem Laufenden gehalten. 
 

 

   


